

## Adelgaza la crisis ahorro para retiro (Reforma 08/02/16)

Adelgaza la crisis ahorro para retiro (Reforma 08/02/16) Por Adriana Arcos Cd. de México México (08 febrero 2016).- Los "cochinitos" del ahorro para el retiro volvieron a registrar minusvalías en enero de 2016, con lo que hilaron dos meses a la baja debido a la volatilidad vivida en los mercados financieros de México y el mundo. Con la minusvalía del primer mes del año, los rendimientos anuales de las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefores) se pintaron de rojo. La minusvalía acumulada de los últimos 12 meses por los fondos de ahorro superó el uno por ciento. Esto significa que el valor de la acción de las Siefores en el último día de enero de 2016 fue inferior al que tuvo en el mismo día de 2015. Al cierre de enero de 2016, las Siefores con el peor desempeño fueron la 4 y la 3, que registran a los trabajadores de 36 años o menos y a los que se encuentran entre 37 y 45 años, respectivamente, con tasas mensuales anualizadas (que supone la repetición del rendimiento en los próximos 11 meses) de -15.43 y -12.50 por ciento, mientras que el rendimiento del último año fue de -1.70 y -1.90 por ciento. La excepción fue el "cochinito" más longevo, que corresponde a la Siefore 1 y administra el patrimonio de los trabajadores de 60 años o más, debido a que su capital es invertido en activos de bajo riesgo. En esta categoría, el rendimiento mensual a tasa anualizada fue de 10.21 por ciento, mientras que el rendimiento en los últimos 12 meses fue de cero. La Siefore 2, que contempla los fondos de los trabajadores de entre 46 y 59 años en enero de 2016 perdió 8.24 por ciento a tasa mensual anualizada y 1.45 por ciento en la medición de los últimos 12 meses. De acuerdo con las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), entidades financieras dedicadas a administrar las cuentas individuales, los rendimientos en el mes fueron diversos. Por ejemplo, en la Siefore de los más jóvenes (la 4), Sura tuvo una tasa mensual anualizada negativa de 31.67 por ciento, mientras que XXI Banorte bajó 21.10 y Metlife cayó 17.98 por ciento, en tanto que Coppel obtuvo una tasa positiva de 10.96 por ciento. En la Siefore 3, Sura y Banamex obtuvieron los peores rendimientos con variaciones de -23.35 y -14.20 por ciento, mientras que en la Siefore 2 estas administradoras registraron tasas negativas de 18.98 y 10.52 por ciento, respectivamente, con cifras anualizadas. En esas mismas Siefores, Coppel sorprendió con tasas positivas de 14.94 y 15.95 por ciento. La Afore con mayores beneficios en la Siefore 1 fue Azteca, con un alza de 22.58 por ciento; en tanto, XXI Banorte fue la de menor ganancia con una tasa de 3.93 por ciento anualizada. Actualmente, la composición general de los ahorros de los trabajadores es del 21 por ciento en la renta variable nacional e internacional, 50 por ciento en deuda gubernamental, 20 por ciento en deuda privada nacional y el resto en deuda internacional, productos estructurados y mercancías. ESTO ES LO QUE LE PASÓ A TU PENSIÓN EN ENERO Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo